
两年曾经发生
271起交通事故
一最大事故黑点被整改

本报12月8日讯（记者 张泰
来）“安了护栏好啊，至少车不会
开到河里了。”近日，经常从安澜北
路经过的市民发现路上有了变化，
沿河一侧装上了钢丝护栏。交警介
绍，护栏安装一个多月来，该路段事
故发生率降低了八成以上。

8日上午10点，记者在腊山河北
侧的安澜北路看到，在道路沿河的
南侧，安装上了护栏。护栏材质为绞
股钢丝，直径约1 . 5厘米，上下共5股
钢丝，每隔10米一个铁桩。

“这样的护栏有弹性，既可以防
止车辆冲入河道，又能防止向后侧
翻，铁桩在地下埋的深度达1 . 7米，
护栏可以抵挡时速60公里的车辆冲
撞。”济南市水利局腊山分洪工程
管理站副站长马光宗说，这些护栏
他们投资了116万元，在9月20日开
始施工，10月底安装完毕，从朱庄
桥到宋庄闸一共安装了4 . 3公里长
的护栏，覆盖了安澜北路的事故易
发路段。

据交警和水利部门工作人员介
绍，安澜北路并不是一条市政道
路，而是一条防汛道路，因而没有
施划交通标志标线，路旁也没有安
装路灯。

“这个道路很窄，只有4米左右，
加上弯道多，没有路灯，视线不好，
容易发生交通事故。”槐荫交警大队
西郊中队副中队长周斌说，在安装
护栏之前，安澜北路是槐荫辖区最
大的事故黑点，从2012年通车到今
年4月，该路段共发生需要交警出警
的交通事故271起，其中较严重的有
18起，先后有4辆汽车冲入河道，有2

人在事故中死亡，7人受伤。
早在今年的6月份，槐荫交警就

对此路段做出“安装护栏、路灯”的
整改意见，当时，作为整改单位的水
利部门表示会对该路段进行整改。

周斌介绍，从这些护栏安装一
个多月来的情况看，该路段发生交
通事故的几率降低了80%以上。
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水水浑浑鱼鱼亡亡，，白白泉泉真真成成““白白””泉泉了了
涉嫌污染这处名泉的企业已被停产整顿

本报12月8日讯（见习记
者 刘飞跃） 近日，有市民
反映，历城区纸房村的白泉在
过去水美土肥，素有鱼米之
利，这眼位列济南七十二名泉
的泉池目前已被污染，水质浑
浊，基本见不到鱼虾螃蟹。日
前历城区环保局已对涉事企
业下达环境违法行为限期改
正通知书，并勒令其立即停止
生产。

白泉位于历城区鲍山街
道纸房村，是济南七十二名泉
之一。纸房村村民称，以前白
泉泉水清冽甘甜，鱼虾成群，
很多人来此钓鱼，然而如今
白泉看上去更像是一条长长
的臭水沟，鱼虾螃蟹已经难
见踪迹。

如果不经附近村民引路，
记者根本不可能找到白泉所
在地。记者看到，被污染后的
白泉池水绿中泛白，水质浑
浊，而且水面上漂满了杂草、
垃圾、空瓶，昔日白泉的风采
已经荡然无存。

“以前我在这里种过藕，
池里的鱼虾特别多，天热的时
候，附近的村民都来这里游
泳。”程先生指着早已浑浊不
堪的泉水说，自从附近的厂
房建起来后，白泉的出水口
被盖住，出水量减少，而且工
厂往白泉里排放废水，污染
了白泉。

对于钓鱼爱好者王先生
来说，近几年来很是苦闷，因
为他原先一直在鲍山街道纸
房村北面的白泉钓鱼，而现在
他不得不离开此处，去寻找新
的钓鱼地点。

沿着白泉岸边走，记者看
到一条水沟顺着一堵高墙延
伸到远处。散发着臭味的污水
就顺着这条细细的沟渠流进
了白泉，沟渠里的污水还夹杂
着白色的垃圾。

由于附近厂房较多，污水
排放口又特别隐蔽，记者联系
了历城区环保局。环保局负责

处理此事的姚先生称，日前已
经接到了群众举报，环保局经
过仔细排查，发现污水源头是
济南市历城区集结号餐具清
洗服务中心。环保局向该企
业下达了环境违法行为限期
改正通知书，勒令其立即停
止生产，并要求该公司补办
环保手续。

“我们的环保意识没那么
强，做清洗餐具行业没有想那
么多。”赵先生是集结号餐具
清洗服务中心负责人之一，

“我们现在已经意识到这个问
题。”赵先生称，正在重新租赁
能达到排污要求的车间，同时
正在咨询历城区办理环评手
续的部门。

一一闻闻油油烟烟味味，，就就知知是是拔拔丝丝地地瓜瓜
新开餐馆呛得楼上居民不轻

本报济南12月8日讯（见
习记者 刘飞跃 王小蒙）

“今天下午楼下炒的菜我猜八
成是拔丝地瓜。”历下区一市
民反映，他所在小区的楼下
新开的餐馆油烟味总是很呛
人。餐馆称已安装油烟净化
设备且把影响降到了最低。
城管回应，已经按相关规定
督促其整改。

千佛山东路上一栋居民
楼的住户反映，一楼新开了一
家餐馆，油烟味太大十分呛
人，平时根本不敢开窗。“冬天
冷开窗时间相对较少，油烟问

题不是很明显，可要是夏天就
麻烦了。”

该住户说，由于餐馆把油
烟排到下水管道，油烟味时常
会被传到楼上的房间，难闻不
说而且还可能有病菌，这让他
的居住环境变得十分糟糕。

记者来到市民所指的居
民楼看到，一层是临街的门面
房和商铺，二楼以上就是居住
的单元房。据了解，该餐馆所
在位置以前是一家房产中介，
而在餐馆装修完营业以后，住
户才知道是新开了一家餐馆。

该市民称，他们楼上的居

民与餐馆协商过几次，餐馆也
在想办法整改，但是油烟呛人
的问题一直没有解决。

对于楼上居民反映的情
况，该餐馆负责人宋先生称已
经购置了油烟净化设施，并对
记者展示了相关的质量管理
体系认证证书。

“ 购 买 这 套 设 备 花 了
28000元，可以说餐馆现在排
出的油烟已经降到了最低标
准。”宋先生称。

而把油烟排到下水管道，
宋先生则表示是无奈之举。

“安装排烟管道就得从楼上居

民的窗户边走，这得经过楼上
居民的同意才行。”

针对餐馆的油烟问题，千
佛山街道办城管人员表示，尽
管餐馆安装了油烟净化设施，
但因为油烟排放管道不符合
相关规定，正要求其进行整
改。“排烟管道应该往上走，但
是这家店却是排到了下水管
道，正在督促其按要求修建符
合要求的排烟管道。”

据了解，餐馆目前正在与
小区物业一起跟楼上住户协
商，按要求在居民窗户外安装
烟囱。

新装的防撞护栏。
本报记者 张泰来 摄

被污染的白泉水泛着“乳白”。 本报见习记者 刘飞跃 摄
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